

Inclusión de colaboraciones francesas en el presente número

El presente número de la Revista tiene una marcado acento francés.

Con independencia de las razones que luego explicaré, creo que es de justicia rendir un pequeño homenaje al padre del concepto de "Alcoholología", al Dr. Pierre Fouquet, autor de múltiples trabajos, en cantidad y calidad, documentados, rigurosos, amenos, que todos los técnicos del alcoholismo deberíamos conocer.

Transcribo su definición de Alcoholología: "Disciplina consagrada a todo lo referente al mundo del alcohol etílico: producción, conservación, distribución, consumo normal y patológico con las implicaciones de éste fenómeno, causas y consecuencias, ya sea a nivel colectivo: nacional e internacional, social, económico y jurídico, ya sea a nivel individual: espiritual, psicológico y somático. Esta disciplina adopta los métodos de conocimiento de las principales ciencias humanas, económicas, jurídicas y médicas y encuentra en su evolución dinámica sus propias leyes".

Pienso que la dimensión mundial del problema y en cuanto a los profesionales españoles nos atañe, merecería un mayor esfuerzo, una mayor sensibilidad e información pública, de la que hasta el momento se le viene prestando.

En 1989 se funda la Sociedad Española

de Alcoholología Médica, con el propósito de enfatizar sobre el alcoholismo, evitando en lo posible que otras drogas de consumo ocasional, históricamente sin arraigo, efímeras, de moda, o con perspectivas de futuro, desvíen la atención de la que muchos especialistas seguimos valorando como la más patógena social y estadísticamente.

A finales de 1990, tienen lugar las primeras Jornadas Nacionales de la S.E.A.M. El Alto Comité de Estudio e Información sobre el Alcoholismo de Francia, nos honra con su presencia y nace una colaboración fructífera, aportándonos material y textos premonitorios de cuanto se pretende instaurar a nivel de la Comunidad Europea en materia de Alcoholismo.

A ello se debe la traducción de comunicaciones, medidas impositivas-fiscales y legislativas de este ejemplar.

La filosofía de fondo tiene como fundamento el peculiar modo de consumo alcohólico mediterráneo, la cultura de la vid, lo tradicional y la reciente invasión de destilados foráneos gestados por la presión del llamado "libre mercado".

Incluso los cambios sociales, que implican a las mujeres y a los jóvenes, añaden una ingesta compulsiva otrora sajona y eslavica, van extendiéndose por los países ribereños.

Un frente solidario y común debería plasmarse en una actuación solidaria y eficaz.

Director